

gies, on voit un écoulement aqueux, roussâtre, séro-sanguinolent.

L'utérus se développe rapidement et prend, de bonne heure, un accroissement considérable : vers le troisième ou quatrième mois, il dépasse le niveau de l'ombilic, et atteint les dimensions d'un utérus gravide de 5 à 6 mois.

La tumeur, quelquefois molle et pâteuse, est d'autrefois dure et ferme : ces deux états peuvent coexister. Le col conserve plus longtemps que dans la grossesse normale, sa forme et sa consistance spéciale.

L'affaiblissement, le teint terreux, une cachexie précoce peuvent se développer sous la seule influence de la grossesse molaire, alors qu'il n'existe ni vomissement, ni hémorragie, ni albuminurie. Ces symptômes peuvent être assez marqués pour donner, au premier abord, l'impression de la cachexie cancéreuse.

En résumé, l'évolution insidieuse de ce volumineux sarcome de la cavité utérine et ses points de ressemblance avec la môle hydatiforme légitimaient notre hésitation, et ce n'est que les pièces en mains, qu'il nous a été possible d'en préciser le diagnostic.

---